
 
 
 
 
Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti del 2 ottobre 
2020 
 
 
La commissione CPDS si è riunita sulla piattaforma Microsoft Teams UniOr il 2 ottobre alle 
ore 15.00 con il seguente ordine del giorno:  
 

1) Approvazione verbale della riunione del 23 luglio;  
2) Monitoraggio svolgimento esami, avvio didattica I semestre 2020 e servizi agli 

studenti (biblioteche, ecc.) – anche tramite il supporto delle sottocommissioni 
dipartimentali; 

3) Proposte per attività di formazione dei docenti sulla DAD; 
4) Raccomandazioni NdV alla CPDS:  

Relazione 2018 - http://www.unior.it/doc_db/doc_obj_974_5ed7e25bdeff1.pdf 
Relazione su modalità e risultati opinione degli studenti a.a. 2018-2019 e a.s. 2019 
http://www.unior.it/doc_db/doc_obj_6370_5eff740ea9845.pdf 

 
5) Riforma CPDS: proposte per le modalità di reclutamento della componente 

studentesca; 
6) varie ed eventuali. 

 
Hanno partecipato all’incontro: a) Per la componente docente: la Prof.ssa Roberta Montinaro 
(DISUS), la Prof.ssa Lucia di Pace (DSLLC) e la Prof.ssa Daniela Pioppi (DAAM); b) Per la 
componente studentesca: i rappresentanti degli studenti Andrea Lombardi (DISUS), Chiara 
Francesca  Lioy (DSLLC), Ivano Iodice (DAAM).  
 
Primo punto all’ordine del giorno: 
Il verbale della riunione precedente è approvato. 
 
Secondo e terzo punto all’ordine del giorno: 
Non sono state segnalate criticità da parte degli studenti. La componente docente chiede alla 
componente studenti delucidazioni sulle modalità di raccolta delle opinioni degli studenti nei 
dipartimenti o nei CdS. Gli studenti rispondono che la comunicazione fra studenti avviene 



principalmente tramite social networks. Nel DAAM esistono gruppi molto efficaci per gli 
insegnamenti linguistici. Ad inizio anno, i rappresentanti degli studenti raccolgono i contatti 
delle matricole. Quest’anno, tuttavia, a causa del persistere dell’emergenza covid19, la raccolta 
contatti sarà forse più difficile. Proprio oggi, 2 ottobre 2020, il LINK ha programmato 
un’iniziativa di accoglienza matricole in presenza di fronte a Palazzo Giusso. 
La componente docente della CPDS ha invece rilevato diverse criticità da parte dei docenti 
rispetto alla DAD.  Molti, ad esempio, lamentano nei consigli dei CdS una serie di problemi 
relativi alla mancata dotazione di strumenti adeguati all’erogazione della didattica a distanza e, 
più in particolare, problemi legati alla cattiva connessione domestica. A questo proposito la 
CPDS si chiede se non fosse possibile organizzare degli spazi di Ateneo in cui i docenti (ma 
anche gli studenti) possano collegarsi.  
La CPDS ritiene inoltre necessario che gli organi competenti di Ateneo si attivino per iniziative 
di supporto alla didattica ad esempio con attività/promozione incontri di formazione non solo 
tecnica (utilizzo Teams ecc.), ma anche metodologica sulla DAD. A questo proposito la 
componente docente si impegna ad interpellare il Polo Didattico in vista della elaborazione di 
un documento da inviare al Polo stesso ed agli altri interlocutori istituzionali. 
La CPDS discute delle più efficaci strategie volte a favorire la raccolta delle opinioni studenti 
e a incentivare la partecipazione più attiva degli studenti negli spazi di rappresentanza 
dell’Ateneo, anche in vista delle prossime elezioni che si terranno auspicabilmente a novembre. 
La Prof.ssa Pioppi riferisce della proposta, nata in seno alla sottocommissione DAAM, di 
creare delle aule teams per riunioni degli studenti sia di Ateneo/Dipartimento che per singolo 
CdS. La creazione di uno spazio ‘istituzionale’ potrebbe favorire la partecipazione anche degli 
studenti normalmente meno interessati a questo genere di attività.  
La componente studentesca si impegna a formulare una proposta precisa in questo senso, 
mentre la componente docente si dichiara disponibile ad inoltrare richiesta di autorizzazione 
al Polo didattico. Viene altresì stabilito che la CPDS continuerà a prestare attenzione al profilo 
in questione. 
La CPDS discute inoltre sulle migliori modalità di monitoraggio della DAD e della didattica 
mista che inizierà nel I semestre 2020-2021.  La commissione discute altresì del tema dei 
questionari somministrati agli studenti su iniziativa del LINK e su iniziativa dei rappresentanti 
studenti nei CdS (v. verbale sottocommissione DAAM del 21 settembre 2020). La CPDS 
manifesta vivo apprezzamento nei confronti di simili iniziative degli studenti, auspicando che 
in futuro vengano ripetute e potenziate; e che possano affiancare la predisposizione e 
somministrazione di questionari da parte dell’Ateneo. 
Più in generale, la CPDS sottolinea come le sottocommissioni dipartimentali siano funzionali 
anche al monitoraggio della didattica e si impegna a garantire un impegno costante in tal senso 
nei mesi a venire.   

 
La CPDS discute del lavoro in corso nelle sottocommissioni dipartimentali e della struttura 
della relazione finale 2020. La Presidente riferisce di aver richiesto al PQ indicazioni sulle linee 
guida da seguire per la Relazione Annuale.  La prof. di Pace fa notare che le sottocommissioni 
stanno già lavorando sulla falsariga della Relazione dello scorso anno. Si discute, inoltre, della 
opportunità di dedicare uno spazio nella relazione al monitoraggio dell’emergenza COVID 
(nella parte generale della Relazione). 



Si decide anche che ogni sottocommissione convocherà i coordinatori dei CdS e relativi 
rappresentanti.  
 
Quarto punto all’ordine del giorno: 
La Presidente riferisce alla commissione dell’audizione tenutasi con il NdV e della Relazione 
all’uopo trasmessa a tale ultimo organo. 
 
Quinto punto all’ordine del giorno: 
La Presidente sollecita nuovamente gli studenti a presentare proposte sulle modalità di 
elezione/selezione della componente studentesca della nuova CPDS in vista di una possibile 
convocazione da parte del nuovo Rettore a novembre. 
 
Varie ed eventuali: 
Tra le varie ed eventuali, la CPDS discute circa la organizzazione del proprio lavoro nei mesi 
a venire. Si stabilisce di dare la precedenza al monitoraggio della situazione in corso che 
comprende eventuali proposte migliorative (esempio attività di formazione DAD, ecc.), alla 
predisposizione della Relazione 2020 e alla proposta su elezione/selezione studenti da 
presentare agli organi competenti di Ateneo. Nella programmazione di medio e lungo periodo 
invece andranno affrontate alcune criticità già rilevate, come ad esempio la razionalizzazione 
delle funzioni CEL e la riorganizzazione della didattica a livello di Ateneo. 
  
La Commissione indice una prossima riunione per il 4 novembre con il seguente o.d.g.: 

1) Approvazione del verbale della seduta del 2 ottobre 2020; 
2) Monitoraggio della didattica; 
3) Individuazione di strategie volte a favorire la raccolta delle opinioni e la 

partecipazione attiva degli studenti; 
4) Resoconto delle attività delle sottocommissioni della CPDS; 
5) Proposte relative alla elezione/selezione della componente studentesca delle 

sottocommissioni della CPDS; 
6) Varie ed eventuali. 
 

La riunione si chiude alle ore 17,20, fermo restando che la CPDS continuerà il monitoraggio 
della sessione d’esami in corso e della didattica comunicando eventuali criticità rilevate dagli 
studenti o dai docenti con il whatsapp e/o per email.  
 
 
Firmato  
 
(Presidente della Commissione Paritetica) Roberta Montinaro 
 
(Segretario verbalizzante) Daniela Pioppi 


